



Chères Camarades, chères Congressistes, Bonjour,

Quelle mandature !

Il n'est jamais facile de faire la synthèse de quatre années de mandature et encore moins facile quand 2 années sur 4 ont été rythmées entre confinement et distanciation sociale.

Cependant il nous paraissait nécessaire de développer certains sujets importants pour le Syndicat Chimie Énergie Haute-Normandie .

Commençons, commençons par parler de nous, adhérentes, militantes, jeunes, moins jeunes, retraitées, nous la CFDT, et de ce moment historique, le 11 décembre 2018 à 9h52 où par un tweet de Laurent, nous apprenons que la CFDT est désormais le premier syndicat de France !

Notre type de syndicalisme, c'est être au plus près des travailleuses et de la réalité du travail dans la recherche de solutions, plus que jamais cela nous engage !

Nous engage à rencontrer, écouter, comprendre pour toujours plus de proximité.

Nous engage pour une démocratie sociale forte et juste.

Nous engage à ne pas tout accepter des

Nous engage aussi à continuer nos actions aux cotés de toutes les travailleuses pour ne pas décevoir nos électrices, nos adhérentes et nos militantes.

Cette première place est la confirmation de l'ancrage de notre syndicalisme CFDT au service des travailleuses. Soyons fières d'être le nouveau visage du syndicalisme français, Nous, la Confédération Française Démocratique du Travail!

Donnons nous rendez-vous en décembre pour les élections de la fonction publique afin de rester la première organisation syndicale du pays !

Nous ne pouvons pas, ne pas évoquer ce qu'a vécu notre Syndicat et toute la CFDT, ce jeudi 26 septembre 2019 aux alentours de 2h40 du matin. Un incendie se déclare au sein des entreprises Lubrizol et Normandie Logistique dans l'agglomération de Rouen. Au petit matin la France se réveille et découvre un incendie d'une envergure énorme, plus de 10000 tonnes de produits chimiques brûlent, provoquant un épais panache de fumée noire qui s'étend sur plus de 20 km et 6 km de large. Ni morts, ni blessés ne sont à déplorer grâce à des salariés réactifs, formés et préparés à ces situations, le pire est évité.

Pourtant, 18 ans se sont écoulées depuis l'explosion de l'usine AZF de Toulouse, qu'a-t-il été fait, ou pas ? Quels enseignements en avons nous tirer ?

Nous engage aussi à continuer nos actions aux cotés de toutes les travailleuses pour ne pas décevoir nos électrices, nos adhérentes et nos militantes.

Cette première place est la confirmation de l'ancrage de notre syndicalisme CFDT au service des travailleuses. Soyons fières d'être le nouveau visage du syndicalisme français, Nous, la Confédération Française Démocratique du Travail!

Donnons nous rendez-vous en décembre pour les élections de la fonction publique afin de rester la première organisation syndicale du pays !

Nous ne pouvions pas, ne pas évoquer ce qu'a vécu notre Syndicat et toute la CFDT, ce jeudi 26 septembre 2019 aux alentours de 2h40 du matin. Un incendie se déclare au sein des entreprises Lubrizol et Normandie Logistique dans l'agglomération de Rouen. Au petit matin la France se réveille et découvre un incendie d'une envergure énorme, plus de 10000 tonnes de produits chimiques brûlent, provoquant un épais panache de fumée noire qui s'étend sur plus de 20 km et 6 km de large. Ni morts, ni blessés ne sont à déplorer grâce à des salariés réactifs, formés et préparés à ces situations, le pire est évité.

Pourtant, 18 ans se sont écoulées depuis l'explosion de l'usine AZF de Toulouse, qu'a-t-il été fait, ou pas ? Quels enseignements en avons nous tirer ?

sommes engagés dans la reconstruction d'un réseau de militants CFDT informés et formés aux Risques Industriels Majeurs.

Nous profitons de cette tribune pour vous remercier, remercier ceux qui ont soutenu et aider le Syndicat et son jeune secrétaire général.

La Confédération, Laurent et plus particulièrement Philippe PORTIER pour ta rencontre et ton échange avec la section Lubrizol et le Syndicat.

L'Union Régionale Interprofessionnelle Normandie , Michèle BARRÉ, Bertrand BRIERE et plus particulièrement Jean Paul CHOULANT.

La Fédération Chimie-Énergie, Dominique BOUSQUENAUD, Maryline MORAND, Laurent SOULIER, Nicole GOELLER et Bertrand BRULIN.

Merci ! Un grand Merci à vous, c'est aussi ça la CFDT !

Pendant plus de deux ans nous avons du faire face à une crise sanitaire, économique et sociale sans précédent, et malgré les différents confinements de plusieurs semaines, la CFDT a su garder la proximité avec les travailleuses.

Toute l'organisation s'est mobilisée pour accompagner les militantes, maintenir le lien avec nos adhérentes

pour répondre au mieux à leurs interrogations. Nous pouvons être fières de ce que nous avons accompli. Mais ces crises ne sont pas derrière nous et aurons des effets sur les années à venir. La crise sanitaire a malheureusement mis en lumière des manquements sur le plan social qui imposent de repenser notre modèle de protection sociale.

Lucide, la CFDT continuera à se battre pour tenir ses engagements et faire valoir ses revendications, malgré un contexte géopolitique complexe et une crise sociétale croissante. Le débat et la discussion à tous les niveaux doivent rester le propre des démocraties apaisées pour faire face à la montée du populisme.

1017, 1017 c'est le nombre de jours qu'il nous reste à vivre. Et oui ! En faite pas vraiment ! Dans 1017 jours tous le monde ne va pas mourir, c'est une manière de dire qu'il nous reste qu'une toute petite fenêtre d'action pour agir sur le climat et notre humanité.

Nous sommes en crise écologique, il faut nous sauver, parce que la planète restera, mais nous si l'on fait rien nous allons disparaître. Il faut faire prendre conscience de l'urgence climatique dans laquelle nous sommes, car tout le monde est concerné.

Très rapide sur les ordonnances du docteur Macron et sans développer plus ce sujet par manque de temps. Nous pouvons dire collectivement que c'est un échec, la santé du dialogue social ne s'est pas amélioré !

Le Syndicat Chimie-Énergie Haute-Normandie approuvera largement ce rapport d'activité.

Pour conclure, oui certains ou peut-être certaines me diront, Romuald dans la langue de Molière, le masculin l'emporte sur le féminin ! Mensonge ! pas à la CFDT, la CFDT est une organisation féministe, soyons fière de son héritage !

Merci de votre écoute, nous vous souhaitons un agréable congrès.